SESIÓN EXTRAORDINARIA TRESCIENTOS OCHENTA Y CINCO, DOS MIL QUINCE, CELEBRADA POR EL CONCEJO MUNICIPAL DE CAÑAS A LAS QUINCE HORAS CON QUINCE MINUTOS DEL DÍA VEINTISIETE DE MARZO DEL AÑO DOS MIL QUINCE, EN EL SALÓN DE SESIONES DE LA MUNICIPALIDAD DE CAÑAS.

## REGIDORES PROPIETARIOS

Amelita Gutiérrez Reyes Thais Elena Ocampo Campos

Nelson David Delgado Cabezas

### **REGIDORES SUPLENTES**

Yajaira Herrera Alvarado

Roger Alvarado Ruíz Alicia Bolívar Ruíz Stephanie Suárez Ulate

# **SÍNDICOS PROPIETARIOS**

Carlos Humberto Corella Madrigal

Freddy Gerardo López Molina Juan Roger Gómez Medina Jeiner Quesada Torrentes

# **SÍNDICOS SUPLENTES**

Leda Patricia Molina López Eneida Murillo López Ana Isabel Miranda Miranda María Dominga Gutiérrez Hernández

## **SINDICOS Y REGIDORES AUSENTES**

Roy Zúñiga Rodríguez Adolfo Cascante Rodríguez Gerardo Alvarado Arce Eliécer Delgado Salguera

## **ALCALDE MUNICIPAL**

Lizanías Zúñiga López

# VICEALCALDESA MUNICIPAL

Karol Ruíz Rodríguez

### SECRETARIA (A.I) DEL CONCEJO

Wendy Chaves Espinoza

Una vez comprobado el quórum, se inicia la sesión con la siguiente agenda

## **PUNTOS ÚNICO:**

### N°1: Honor al Mérito

### Regidor Nelson Delgado Cabezas

Muy buenas tardes tengan todos celebramos hoy sesión Extraordinaria 385-2015 del viernes 27 de marzo de 2015, como primer punto vamos a verificar el quórum en ausencia del Regidor Roy Zúñiga Rodríguez le pido a la Regidora Yajaira Herrera Alvarado que pase en sustitución de él y Regidor Adolfo Cascante Rodríguez justifica su ausencia hoy le pido al Regidor Roger Alvarado que pase en sustitución de doña Thais, al ser las 5 y 15 de la tarde abro la sesión, no sin antes darle un saludo de bienvenida a los señores regidores propietarios, al señor Alcalde Lizanías Zúñiga, a la vice alcaldesa doña Karol Ruíz, al segundo vicealcalde Abdel Caravaca, señores regidores suplentes, síndicos, sub-síndicos, nuestra secretaria Wendy Espinoza, también darle la más cordial bienvenida a todos las personas que nos acompañan hoy acá a esta actividad tan bonita y diferentes a todas, porque a veces hay cosas que tenemos que ver en sesiones, pero quisiéramos que todas la sesiones fuera tan bonitas como las de hoy que es hacer la sesión a Honor al Mérito, también darle las gracias al comité de cultura por coordinar con nosotros este evento tan especial y tan significativa para cada uno de nosotros así que e nombre del Concejo Municipal sean todos bienvenidos.

Tenemos hoy en primer punto palabras del señor Alcalde don Lizanías Zúñiga tiene la palabra señor Alcalde.-

#### Alcalde Lizanías Zúñiga López

Muchas gracias don Nelson y un saludo a los compañeros y a las compañeras, don Abdel Caravaca, la señora vicealcaldesa, grupo de Marimbas Escuela Monseñor Luis Leipold, Maybell Bastos López, Franklin Porras Campos, José Andrey López Carmona, Axel Malaquías Vargas Villarreal, Allan Arce Mata, Andrés Araya Villarreal, Bryan rojas Torres, Prof. Nelson Briceño Rosales, Rebeca no vino pero vienen ustedes mucho gusto y el productor audio visual, camarógrafo e iluminador Nixon Antonio Reyes Delgado, a ustedes nuestro agradecimiento como cañero como Alcalde porque son ustedes lo que hacen que estos pueblos se engrandezcan que se sienta, que se pueda decir aquí hay cultura aquí hay gente trabajadora, que quieren llevar

principios de ética, honradez, moral y todo lo que conlleva ser una persona de bien para la comunidad así que don Nelson los padres de estos muchachos nuestro agradecimiento también, es un sacrificio no siempre se tiene todo y a veces hay dificultades para ir a un lugar o poderse presentar, de toda esas cosas que hay yo entiendo que es un sacrificio hasta de llevarlos a una parte y se pasa algo eso muchas gracias este pueblo se los agradece felicitarlos, porque estuvieron donde muy pocos llegan que fue en la reunión de los presidente de América Latina eso es un honor y deberás que nosotros queremos también compartir con ustedes porque cuando, e invitados por el presidente de la república,

Eso es muy importante don Nelson desde que llego este Cañas posible donde se inició posiblemente ha hecho lo mismo una estela donde pasa y una estela de realmente de alegría, trabajo, honestidad, dedicación todo eso don Nelson en nombre de la Municipalidad y el Concejo muchas gracias a usted y su familia que se ha destituido casi todos sabemos que don Nelson fue el que nos hizo el himno de Cañas y tiene, yo imagino que cuando lo oye cantar debe de sentirse muy orgulloso, orgullo del bueno que ha dejado ese legado a todos los que estamos y los que vienen que deberás nos sentimos muy complacidos.

Al igual que con rebeca ya ella hizo y su madre o es la tía la que nos ha deleitado aquí cuando viene a cantar es la tía no, es su hija a yo creí que eran hermanas, bueno a ella y su hija que nos han venido acá siempre nos andan dejando su nombre de este Cañas y esta costa rica en alto ojala todos pudiéramos ir imitando estas cosas.

A don Nixon Antonio no sé si lo conozco muchas gracias don Nixon deberás que necesitamos hombres y mujeres en este pueblo que luchen en estos momentos que hay una carencia de principios, de poder decirle a alguien como amaneció buenas tardes como nos cuesta y generalmente cuesta eso mucho más ser un trabajador, ser alguien que diga esto crea disciplina esto hace que yo me sienta un parasito en una comunidad toda aquella persona que trabaja a que se distingue aunque sea decía mi padre limpiando zapatos, volando machete aunque fuera damos un testimonio de honradez de trabajo y eso es muy importante que se nos ha olvidado, a veces vemos a los muchachos esos que andan recogiendo la basura que nosotros dejamos no la que producimos porque de repente son otras empresas las que las producen pero la que dejamos hay amontonada y decimos que carajos estos dejan todo votado pero no decimos pobrecitos vieras que hay algunos que se enferman de los riñones porque el sol y agua y todo eso, son gente de bien que están haciendo algo para trabajar para llevar sustento a su familia y que de repente hacen eso no porque les guste sino porque son honrados porque tienen que alimentar a sus hijos, a vemos algunos que más bien nos sentamos allí a ver quién nos regala las cosas eso es lo triste yo quiero decirle doña Gina muchas gracias y al comité de cultura que siempre anda resaltando

estas cosas porque somos como dados a olvidar esa cosas que la gente y a veces hasta por celos, decimos si, si canta bonito que importa nombre, yo creo que eso es una labor de doña Gina y de su equipo que no voy a decir los nombres porque esta doña Teresa Marín, Álvaro, Roger, don Adolfo, y el profesor Fabián que están siempre viendo reconociendo la labor de lo que los cañeros y las cañeras hacen acá y ojala y Dios quiera que nunca se nos olvide esto porque les decía yo un día para el 15 de setiembre que ser ciudadano costarricense e ir a celebrar es eso es todos los días del mundo reconocerle a las señoras que trabajan, que cocinan, lavan y a los señores que hacen cualquier trabajo y a los que hacen otros trabajos también reconocerle y respetarlo; respetar las instituciones de este país, el parque que no quiebren los cachos de los bueyes, todo eso es ser libre.

Quizás y sé que no me equivoco la gente trabajadora la gente que siempre anda haciendo un bien siempre anda cuidando las cosas es con personas como ustedes que los pueblos crecen y desarrollan y se ven bonitos como cuando tenemos estas calles de Cañas limpias y todo bueno eso es lo que se dice de la gente de Cañas la gente buena que trabaja instarlos a estos jóvenes a estos niños para que sigan así por ese camino dando siempre que hablar pero bien y que sigan representando a este pueblo como recién paso muchas gracias y esperamos estar el otro año celebrando otro poco de cosas como se han hecho en años anteriores reconociéndole que inclusive que lamentablemente el año pasado, este Concejo el año pasado le hizo un reconocimiento por su participación en atletismo y hoy Dios quiso que se fuera con él ya no lo tenemos esa es la vida por lo menos dejo eso que nos tenemos que acordar siempre muchas gracias.-

#### Regidor Nelson Delgado Cabezas

Con mucho gusto señor Alcalde.-

### Alcalde Lizanías Zúñiga López

Donde esta Érica póngase de pie yo quiero que la conozcan, esta muchacha trabaja en la UTN no es cañera nos ha ayudado enormemente, bueno nos ayudado no yo no trabajo los que trabajan son los del comité de cultura, ahora el día del desfile de boyeros hay estuvo ayudando, colaborando, caminando detrás de la carroza y todo, que bonito cuando uno ve joven interesada ojala y la podamos inyectar aunque sea un 10cm de sangre de doña Gina para que la vaya sustituyendo muchas gracias.-

### Regidor Nelson Delgado Cabezas

Con mucho gusto señor Alcalde ahora continuamos con las palabras de motivación a cargo de nuestra muy querida doña Gina directora del comité de cultura tiene la palabra señora directora.-

#### Gina Acevedo López

Buenas tardes señores miembros del Concejo Municipal, buenas tardes señor Alcalde Dr. Lizanías Zúñiga, buenas tardes señora vicealcaldesa Lcda. Karol Ruíz, buenas tardes señores síndicos y sínicas, señora secretaria del Concejo Municipal. Buenas tardes jóvenes homenajeados, señora y señor que hoy reciben un merecido homenaje.

Queridos compañeros del comité de cultura, señores padres de familia.

En primer lugar deseo agradecer a Dios en haber nacido en este hermoso cantón y el permitirnos por 6 años consecutivos llevar a cabo este proyecto; porque señores y señoras solo aquí logramos esto que la Municipalidad y comité de cultura se unan para efectuar un acto tan hermoso como este de agradecer a jóvenes, señora y señor de poder a dar a conocer su talento y habilidades a nivel nacional y en forma poner muy en alto el nombre del cantón de Cañas.-

Este proyecto es iniciativa del profesor Fabián Solano Alvarado, que lo propuso al comité y fue avalado no solo por nosotros, sino por el honorable Concejo Municipal y es con el deseo de dar a conocer el talento con el que Dios los ha bendecido a través de música, el canto, el escribir libros, pintar o alguna manifestación cultural.-

Como nos emocionamos cuando el presidente de la republica Lic. Luis Guillermo Solís en su visita a Cañas y en el recibimiento que le hiciera el Honorable Concejo Municipal en julio del 2014 y muy atinadamente que le presentara el Grupo de Marimbas de la Escuela Monseñor Luis Leipold, impresionara y emocionara al señor Presidente y les invito a la cumbre de Presidentes de América Latina y Caribe y bajo la dirección del talentoso profesor Nelson Briceño representaron a Cañas y fue noticia a través de medios de comunicación colectiva.

Como admiramos y nos sentimos orgullosos de la Sra. Rebeca Villalobos en el festival Nacional de música ranchera, ella canto curucú paloma, obteniendo el segundo lugar entre decenas de participantes.

Cuando vemos el programa La Pensión que los viernes pasa canal 7 ahí esta Nixon Antonio reyes como camarógrafo, un orgullo como hijo de Cañas.

Es motivo de satisfacción estar hoy acá haciendo este reconocimiento a estos cañeros.

Deseo felicitarles a topos ustedes por colocar a nuestro cantón en un lugar privilegiado con su talento.

Felicito a los padres de familia por el apoyo que brindan a sus hijos.

Muchas gracias Concejo Municipal, al señor Alcalde por trabajar con nosotros en estos proyectos en beneficio de la cultura gracias.-

## Regidor Nelson Delgado Cabezas

Con mucho gusto doña Gina, ahora continuamos con la crónica de los homenajeados por parte de la profesora Teresita García Gonzales.-

#### Teresa García Gonzales

Buenas tardes señores del honorable Concejo Municipal, señor Presidente, señor Alcalde Lizanías, vicealcaldesa Doña Karol, don Abdel Caravaca segundo vicealcalde, señora secretaria, señores regidores, síndicos, homenajeados, familiares de homenajeados y todos los compañeros del comité de cultura y todos los que nos visitan, nos honran hoy con estar hoy acompañándonos en este acto tan significativo y emotivo que cada año se celebra.

Les voy a leer la crónica de las personas que hoy han sido homenajeadas por este Concejo Municipal.

Voy a empezar por estos muchachos que hoy nos inspiran estos niños jóvenes de verlos aquí adelante y que nos representaron a nivel nacional ante la comunidad de presidente de Latino América ellos pertenecen a la Marimba Escuadra Escuela Monseñor Luis Leipold, este grupo se fundó en el año 1995 gracias al deseo que el profesor de música don Nelson Briceño él deseaba que la institución tuviera su propio grupo de marimbas y Marimbistas, fue así como doña Gina Acevedo junto con el comité de cultura aprovecho busco y solicito ayuda con los diputados de Guanacaste los diputados de ese entonces eran Humberto fuentes y el señor Alfredo Cruz y su esposa Irene Urbina, quienes lucharon con gusto para dar partidas de dinero para que compraran dicha marimba, en ese entonces costo 850 mil colones.

Desde entonces ha tenido el interés don Nelson de formar Marimbistas de la institución con el fin de rescatar conservar y fomentar la música atentica guanacasteca.

El grupo de Marimbista que hoy está aquí iniciaron el aprendizaje hace 4 años cuando apenas estaban en tercer grado de la escuela ahora 3 de ellos ya están en el colegio.

Recientemente este grupo de Marimbista participo en la cumbre de Presidentes Latinoamericanos y del Caribe celebrada en enero del 2015, su participación fue un gran éxito, interpretaron las melodías más sonadas de nuestra música folclórica, el torito, y el punto guanacasteco, su director don Nelson Briceño rosales es el director de la música original basada en los ritmos guanacastecos con el fin de contribuir a que nuestra música nunca muera.

Aquí tengo el currículo de Nixon Antonio Reyes, a pesar de que no vive en Cañas por razones personales vive actualmente en San Rafael debajo de Desamparados pero es auténtico Cañero su familia es cañera tiene 46 años.

El no solamente se ha destacado como camarógrafo en el campo de la televisión sino que también ha sido un talentoso deportista también lo vamos a mencionar porque aunque el comité de deportes realice los homenajes en la parte deportiva pero acá lo vamos a mencionar porque es parte de él, nació hacia las personas que se han destacado a nivel nacional el año anterior sin embargo a veces hay muchas personas que se han quedado por fuera y muy valiosas y que sabemos que merecen también estar acá, por eso siempre les decimos a los señores miembros del Concejo Municipal, a los síndicos y a las personas que conozcan personas que sean destacado a nivel nacional, que han trascendido mas allá de nuestro cantón , que no lo comuniquen y nosotros como comité de cultura lo vemos y lo analizamos y luego se lo pasamos al Concejo Municipal que en última instancia es quien aprueba el estar acá estar realizando ese homenaje.

Nixon es productor de Video Comercial Asistente de Cámara Tiempo Después: Operador de Cámara de Video Funciones: Operar cámara, montaje de iluminación, y realizar pre Ediciones Producciones La Mestiza actualmente Producciones La Zaranda tiene el puesto de Director de Fotografía, Teleserie la Pensión por 17 años, 2 de ellos como operador de cámara y los años restantes como director de fotografía actualmente.

Experiencia Laboral en Producciones Teleseries, Documentales y Comerciales Como Director de Fotografía.

Luego tenemos producción de comerciales y documentales, Programa de Espectáculos Domingo Go Go (Director de fotografía), producción de la serie de Televisión llamada El Barrio (Operador de cámara), Teleserie llamada La Plaza Siglo 21(Director de fotografía), Teleserie Llamada Oe Oe Ticos (Director de fotografía), Teleserie la Zaranda (En las Teleseries del 2002, se hacia la fotografía en forma simultanea), Teleserie Retumbos. (Operador de cámara) Películas (Operador de Cámara).

Película Asesinato en el Meneo, Película Mujeres Apasionadas, Película La Región Perdida, Película Donde Duerme El Horror, Película El Compromiso. Además productor independiente, de audio visuales.

Experiencia Deportiva Participación en lo siguiente: en 2000 Inicio entrenamiento con Sr. Alexander Zamora actualmente presiente de la Federación de Tenis de Mesa (Fecoteme) En el 2001 Torneos Nacionales.

En el 2004 Torneos Centroamericanos y Latinoamericano de personas de 35 años en adelante 2010 a la fecha actual seleccionado paraolímpico de Costa Rica en clase numero 9 2010 y 2012 Torneo Copa Costa Rica (paraolímpico), 2012 Medalla de bronce por equipo. 2013 Torneo Abierto Ostrava (República Checa) 2013 Campamento de Entrenamiento en Venecia (Italia).

2014 Copa Costa rica como jugador seleccionado paraolímpico. 2014 Torneo Seniors Guatemala. Federativo de Tenis de Mesa actualmente. Eso es también el señor Nixon Antonio Reyes Delgado.

Finalmente tenemos la presentación de rebeca Villalobos Rojas, ella está muy emocionada con este homenaje muy agradecida porque igual que don Nixon no radica actualmente en Cañas vive por razones muy personales en San ramón de Alajuela, a última ahora no le salieron los planes como ella los tenia pensados ella siempre pensó que iba a poder estar acá a pesar de que había firmado un contrato pero en otras ocasiones que ya ha podido mandar un representante pero en esta ocasión no se lo permitieron ella está participando en el festival profesional ranchero de la feria de las frutas en Orotina estaba muy acongojada se disculpa de verdad, pero aquí la está representando la mama Marielos Villalobos.

Rebeca nace en Liberia el 15 de octubre de 1981 es hija de don Marvin Villalobos Mena más conocido como Palo de Pipa y Marielos Rojas conocida como la tapicera o la colchonera por herencia del abuelito ello se siente muy orgulloso de ello, porque no ha sido solo el trabajo del abuelito sino de su mamá.

Es egresada del kínder y de la Escuela Monseñor Luis Leipold he inicio sus estudios secundarios en el Colegio Miguel Araya Venegas, su conyugue es el charro Adrián David Lobo con quien ha procreado 3 hijos, Adriana que todos la conocemos no solo nosotros sino a nivel nacional, Jimena y Jasón.

Desde que tiene memoria siembre le ha gustado la música ranchera, en el nivel infantil gano su primer festival en la Escuela Monseñor Luis Leipold, ha participado en diferente festivales rancheros nacionales a nivel profesional y en la mayoría ha ganado o se ha mantenido dentro de los tres primeros lugares.

Dice que también cultiva el género de la música popular, en el festival de las fiestas de palmares en el año 2009 obtuvo el primer lugar y en año 2015 obtuvo el segundo lugar.

En el festival de la feria de las frutas de Orotina ha ganado el primer lugar en dos ocasiones y en expocosi en 2 años consecutivos ha obtenido el primer lugar.

También ha sido galardonada en el festival nacional de sábado feliz y en teve mejenga y es considerada como la máxima ganadora de festival rancheros en Costa Rica.

Actualmente reside en san ramón de Alajuela pero ella recalca que siempre ella afirma que ella es de Cañas Guanacaste, rebeca es producto de la confianza que depositaron algunos cañeros de los cuales está muy agradecida como sonido de los hermanos Castro ella andaba cantando con sonido de los hermanos Castros, sonido Arias y media musical.

Su mayor escuela de formación ha sido la herencia familiar dice que sus dos progenitores son cantante ambos se conocieron en festivales, su tío Kiko también toca en conjunto musicales entonces ella pertenece a una familia de cantantes.

El primer festival de canciones rancheras a nivel profesional en que participo dice que fue en San Ramón de Alajuela recuerda que don Nelson Briceño la ensayo para varios festivales de la escuela, también don Nelson ha sido jurado en festivales en los que ella ha participado y con el participo en el conjunto Flor de Caña.

Actualmente su mamá doña Marielos canta en el coro de la iglesia en el grupo ministerio de Laicos siempre está activa su madre como cantante.

Para Rebeca una de las anécdotas más bonitas que recuerda dice que ella cuando apenas tenía 6 años su mamá la llevo a ver la serie de televisión tía Florita que todos lo veíamos en canal 7 ella fue de observadora pero en ese momento pidieron un voluntario que fuera a cantar y cuando su mamá se dio cuenta ya ella estaba en el escenario, la mamá se sorprendió de verla hay totalmente sin ningún pánico escénico con el micrófono y cantando es una anécdota muy linda que ella recuerda.

Finalmente ella dice que este año le ha traído una experiencia muy bonita a ver participado en el festival de palmares porque tuvo la oportunidad de conocer, saludar y compartir escenario con paquita la del barrio y esto gracias a un castin que ella hizo con Teletica canal 7 formatos y de 40 participantes ella fue la seleccionada para tener este honor de estar con paquita la del barrio eso es un poco la síntesis de Rebeca Villalobos representada hoy acá por su madre.-

### Regidor Nelson Delgado Cabezas

Con mucho gusto Teresita continuamos con la entrega de los certificados cada sindico tiene un certificado.

1) Maybell Bastos López entregado por el Síndico Carlos Corella Madrigal.-

### Síndico Carlos Corella Madrigal

Bueno buenas tardes señores regidores propietarios y suplentes, Dr. Lizanías Alcalde Municipal, vicealcaldesa Karol Ruíz, nuestros compañero vicealcalde Abdel carava, nuestra compañera Wendy y todo el público presente otro año más con una actividad de esta como especifico doña Gina un año más al honor al mérito el cual una de las tantas Municipalidad y únicas se realiza esta actividad tan bonita hoy me toca entregarle este lindo pergamino a Maybell Bastos López que dice así:

Grupo de marimbas escuela monseñor Luis Leipold honor al mérito, por su honorifica participación en la Cumbre de la Comunidad de Estados de América Latina y el Caribe (CELAC) celebrada en san José, C.R enero 2015, sesión extraordinaria #385-2015 27 de marzo del 2015 firmada por el Dr. Lizanías, don Nelson Presidente Municipal, Don Álvaro Mesen, Maybell le entrego esto la felicito.-

### Regidor Nelson Delgado Cabezas

2) Franklin Porras Campos entregado por la Síndica Leda Molina López.-

### Síndica Leda Molina López

Muy buenas tardes tengan todos compañeros público presente homenajeados realmente para mí es un honor entregar este reconocimiento a Franklin lo conozco desde pequeño es un placer Franklin verte tan grande que toda esta energía que tienes las has canalizado en algo tan bonito como esto el reconocimiento dice:

Municipalidad de Cañas y comité de cultura confiere a Franklin Porras Campos Grupo de marimbas escuela monseñor Luis Leipold honor al mérito.-

#### Regidor Nelson Delgado Cabezas

3) José Andrey López Carmona entregado por el Síndico Heiner Quesada Torrentes.-

### Síndico Heiner Quesada Torrentes

Buenas tardes compañeros todos, presente publico confiere a José Andrey López Carmona honor al mérito.-

#### Regidor Nelson Delgado Cabezas

4) Axel Malaquías Vargas Villarreal entregado por la Síndica Eneida Murillo López.-

### Síndica Eneida Murillo López

Buenas tardes compañeros público presente Axel Malaquías Vargas Villarreal Grupo de marimbas escuela monseñor Luis Leipold honor al mérito por su honorifica participación en la Cumbre de la Comunidad de Estados de América Latina y el Caribe (CELAC) celebrada en san José, C.R enero 2015.-

### Regidor Nelson Delgado Cabezas

5) Allan Arce Mata entregado por la Vicealcaldesa Karol Ruiz Rodríguez.-

## Vicealcaldesa Karol Ruiz Rodríguez

Buenas tardes compañeros regidores propietarios y suplentes, síndicos propietarios y suplentes, señor Alcalde, compañero vicealcalde, señora secretaria, bienvenida querida comunidad de nuestro pueblo cañero, bienvenido y bienvenida artistas de nuestro cantón realmente me siento muy orgullosa de estar esta tarde compartiendo con ustedes en esta preciosa actividad, caballero Allan Arce Mata la Municipalidad de Cañas y el comité de cultura le confiere este certificado como representante Grupo de marimbas escuela monseñor Luis Leipold honor al mérito por su honorifica participación en la Cumbre de la Comunidad de Estados de América Latina y el Caribe (CELAC) celebrada en san José, C.R enero 2015 sesión extraordinaria # 385-2015, firmada por el Alcalde Lizanías Zúñiga López, Presidente Municipal Nelson Delgado Cabezas , representante del comité de cultura Don Álvaro Mesen Rojas, muchas felicidades caballero.-

### Regidor Nelson Delgado Cabezas

6) Andrés Araya Villarreal entregado por el Síndico Freddy López Molina.-

#### Síndico Freddy López Molina

Muchas gracias señor presidente, buenas tardes señor Alcalde, señores regidores propietarios y suplentes, compañeros síndicos comité de cultura y público en general en realidad para mí es un placer entregar este pergamino al señor Andrés Araya Villarreal a nombre de la Municipalidad de Cañas y el comité de cultura como honor al mérito por su honorifica participación en la Cumbre de la Comunidad de Estados de América Latina y el Caribe (CELAC) celebrada en san José, C.R enero 2015 te entrego este reconocimiento, te felicito y te insto para que sigas adelante con tus proyectos.-

### Regidor Nelson Delgado Cabezas

7) Bryan Rojas Torres entregado por la Síndica Ana Miranda Miranda.-

#### Síndica Ana Miranda Miranda

Buenas tardes que el señor los bendiga y la paz de Cristo este con ustedes, Mata la Municipalidad de Cañas y el comité de cultura le confiere a Bryan Rojas Torres este certificado como representante Grupo de marimbas escuela monseñor Luis Leipold honor al mérito por su honorifica participación en la Cumbre de la Comunidad de Estados de América Latina y el

Caribe (CELAC) celebrada en san José, C.R enero 2015, verdaderamente te insisto que sigas adelante hay muchas metas verdaderamente y primeramente tienes que poner aquel que nos da la fuerza porque su palabra dice en Josue 1. 9 mira que te mando que te esfuerces, no temas ni desmayes ese versículo llévalo en tu mente porque primeramente ese es el señor.-

### Regidor Nelson Delgado Cabezas

8) Prof. Nelson Briceño Rosales entregado por el Síndico Juan Roger Gómez Medina.-

#### Síndico Juan Roger Gómez Medina

Muy buenas tardes señor Alcalde, vicealcaldesa, vicealcalde, señores regidores propietarios y suplentes, señores síndicos propietarios y suplentes, homenajeados comité de cultura, y público en general, en realidad me siento muy orgulloso que hoy me corresponda entregarle este pergamino al señor maestro don Nelson y decirle en nombre de nuestro cantón y de nuestra provincia de que no sentimos muy orgullosos porque yo le soy honesto yo fui uno de los que en todos momentos vi la participación de ustedes y siempre dije un orgullo muy natural para nosotros los cañeros si no para Guanacaste porque estar en un evento de tanta magnitud y ser escogidos eso no es casualidad eso es gracias al gran trabajo que ha realizado con sus niños y a la trayectoria y la perseverancia que ha venido haciendo a través de los años así que en nombre de nuestro canto me siento muy orgulloso y en nombre de nuestra provincia porque aquí ustedes tienen que sentirse muy orgullosos niños porque ustedes no representaron a cañas sino a toda nuestra provincia y a todo nuestro país donde dimos a conocer nuestra cultura, tradición, nuestro verdadero ser, el verdadero Guanacaste esa música que la mayoría de los bajureños llevamos por dentro sino que lo diga el maestro así que con mucho orgullo me permito entregarle al señor Nelson Briceño Rosales director música Grupo de marimbas escuela monseñor Luis Leipold honor al mérito por su honorifica participación en la Cumbre de la Comunidad de Estados de América Latina y el Caribe (CELAC) celebrada en san José, C.R enero 2015.-

### Regidor Nelson Delgado Cabezas

9) Rebeca Villalobos Rojas entregado por el Alcalde Lizanías Zúñiga López.-

#### Alcalde Lizanías Zúñiga López

Deberás que estas son las cosa que además de sentirse bien inyectarse un poquito de energía más para seguir a delante verdad cuando a veces dice uno me dan ganas de volver la espalda y agarrar para otro camino, pero cuando uno está en estas actividades es cuando siente que vale la

pena luchar a veces o que vale siempre la pena luchar contra algunas adversidades que se presentan en el que hacer de uno por lo menos en este mío como alcalde además de entregarle a rebeca me siento sumamente orgulloso de ser cañero de ser alcalde y de presentar a este grupo como a otros grupo como otros años que solo traen beneficio para estas comunidades permítanme decirles algo no sé si tengo que decirlo o no pero que lindo es ver gente trabajando niños como estos esforzándose muchas veces que quieren ir a patear bola como digo yo o agarrar una patineta y tienen que dejarla porque tienen que ir a prepararse a entrenar como decía mi padre para hacer una presentación digna así es que yo les agradezco toda estas cosas lindas que hacen ustedes por esta costa rica espero que sigan así porque creo que el mundo lo necesita, muchos países acá cerquitas de acá están viendo a ver como se matan entre ellos esto también vale esto es Costa Rica esto es de lo que nos debemos de sentir orgullosos

Municipalidad de Cañas y el comité de cultura le confiere a Rebeca Villalobos como intérprete de música ranchera honor al mérito ciudadana cañera que ha logrado enaltecer nuestro cantón en el ámbito nacional mediante la interpretación de cancines rancheras a nivel profesional sesión extraordinaria 385-2015 cañas 27 de marzo del 2015 y la firma del servidor Lizanías Zúñiga López, don Nelson Delgado Cabezas como Presidente municipal y nuestro querido Álvaro Mesen Rojas del comité de cultura, muchas gracias.-

### Regidor Nelson Delgado Cabezas

10) Nixon Antonio Reyes Delgado entregado por el Regidor Nelson Delgado Cabezas Decirle a Nixon que de parte del concejo es de mucho orgullo que tenemos un cañero teniendo éxito y representando a cañas, a nuestro país en diferentes actividades deportivas y decirle como presidente de este concejo que siga teniendo muchos éxitos y que siga dejando el nombre de cañas muy en alto y dice así Municipalidad de Cañas y el comité de cultura le confiere a Nixon Reyes Delgado, productor audio visual honor al mérito, ciudadano cañero que ha logrado enaltecer nuestro cantón en el ámbito nacional como productor audio camarógrafo, iluminador y deportista lo firma don Lizanías Zúñiga López, Nelson Delgado Cabezas como presidente Municipal, don Álvaro Mesen Rojas, le entrego de parte del Concejo Municipal y le digo a mi sobrino que siga teniendo éxito más.

Ahora voy a darle la participación algunos de los homenajeados que tengan bien expresar cualquier agradecimiento.-

#### **Profesor Nelson Briceño Rosales**

Buenas tardes tengan todos los presentes bueno la experiencia que este grupo de Marimbista que han tenido a mi cargo la participación diría yo la más importante de todas las participaciones es haber ido a la cumbre de presidentes latinoamericanos una experiencia grabaron en sus mentes esa experiencia bonita que va tienen para contarles a sus hijos en el futuro y a sus nietos que ellos participaron en ese importante reunión de presidentes ese día no estuvimos toda la mañana hay medidos con ellos, nos tenían en un cubículo aparte, allá en otro cubilo tenían a la banda de san José que fue la que interpreto el Himno Nacional o sea nos tenían en cubículos apartes pero nosotros no estábamos en la sala donde estaban propiamente los presidentes, pero cuando íbamos a participar y pasamos en fila hay ya en el momento ya hay si pudimos apreciar todo nos sentimos que nos estaba viendo miles millones de personas porque eso era Latinoamérica y el caribe viéndonos y además que cada presidente andaba su camarógrafo su reportero su equipo de periodista y le dio la vuelta al mundo ese día donde niños de Costa rica hay no hablaban de que eran de cañas sino niños de Costa Rica la música folclórica a través del instrumento nacional la Marimba y con las dos canciones más sonadas de nuestros repertorio que es el torito y el punto guanacasteco lleva dos piezas originales mías basadas en música en ritmo Guanacasteco pero en ritmos, el tiempo era muy limitado y nos dieron tiempo solamente par dos piezas que suficiente para darse cuenta de que manera interpretamos la música folclórica en nuestro país.

Los muchacho, los niños el día anterior muy nerviosos es normal doña Glenda Umaña en el ensayo lo entrevisto les saco fotos, los subió al Facebook de ella algunos los entrevisto ya el siguiente día ya sacando pecho más valientes gracias a dios tocaron bien y aquí en Guanacaste don Ronald estrada el director de la banda de Guanacaste también hizo un comentario muy importante donde reconoció que la música fue interpretada correctamente, música guanacasteca y a través de la marimba le interpretaron muy bien entonces ese mismo recibí llamadas de Santa Cruz de varias partes del país felicitándome que excelente que bien la tocaron porque el punto guanacasteco y el torito se interpreta con la cimarrona, marimba de casi todo el país pero todos les da una versión diferente yo si he tenido ese cuidado de interpretar original de tener partituras donde la música se debe de montar a como lo hicieron los autores eso ellos recibieron una gran felicitaciones por lo bien que interpretaron la música.

Este grupo si ustedes se imaginara lo que se debe de tener para tener un grupo como este vieras que no es jugando, yo tengo 33 años de vivir en cañas agradezco a cañas la oportunidad que me ha dado de vivir acá pude desarrollar mi profesión en la escuela pero en agradecimiento me he quedado formando estos niño de marimba de cimarrona de la banda etc.

A veces quiero tirar la toalla porque detrás de esto hay tanta cosa padres apoyan mucho otros no, otros niños aprovechan esa oportunidad de aprender, otros a medias, bueno es un sinfín de problemas de obstáculos pero he luchado y me gusta sacar algo bien lo mejor que se pueda para representar al cantón a Guanacaste a Costa Rica más allá a la Municipalidad agradecerles al comité de cultura por este gesto que le hacen a estos niños, a Rebeca y al señor también que importante eso uno a veces quiere tirar la toalla pero uno tiene que agradecer es importante este tipo de eventos de agasajos dan ganas de continuar de seguían adelante todavía no se vayan puede dar más.

Aquí estoy hasta don de Dios me permita poder brindarle a través dela banda, la cimarrona, marimba, esto yo lo hago bueno no cobro porque a mí a marimba no me pagan por hacer un grupo de marimbas cimarronas lo hago con mucho amor para la institución, por la banda recibo un pequeño reconocimiento por parte de la junta de educación pero eso me motiva a seguir adelante gracias don Lizanías porque por ahí me también me están llegando partida de instrumento para la banda monseñor Luis Leipold, también gracias al Concejo Municipal aprovecho este momento me han llegado instrumentos y vienen otros de camino, me están asustando están llegando instrumento, ya más bien iba a salir corriendo por que no habían instrumentos ahora están llegando muchos que ahora ya no sé qué hacer con tanto instrumento pero a buena hora felicitarlos y sigan así di así no me voy hasta que este viejito a ver hasta dónde voy a dar muchas gracias y buenas tardes.-

### Regidor Nelson Delgado Cabezas

Ahora le vamos a dar la palabra a la Regidora Amelia Gutiérrez.-

#### Regidora Amelia Gutiérrez

Buenas noches tengan todos, compañeros de curul, síndicos sindicas, comité de cultura, amigos de Cañas hay una caritas que se preguntan qué está haciendo la que me sacaba la sangre aquí en el CAIS, vea como da vuelta la vida gracias a Dios en diciembre me pensione y me toco quedarme aquí por motivos de la señora que partió estoy orgullosa, contenta, admirada con estos niños y felicitar a los padres porque en realidad eso es lindo para mí cuando está en el hospital llegaban niños drogados del colegio tuve que ver eso y esto es un orgullo para mí esto mismo me motivo a regalarles una cena en el restaurant Paris, para el profesor y sus pupilos en realidad esto me llena él sabe que yo soy una futura alumna de él pero no lo he comprado algún día aunque este con un acordeón me van ver tocando acordeón.

### Acta 385-2015. Período 2010-2016

Sesión Extraordinaria. Viernes 27 de Marzo del 2015.

Así que los felicito a todos y sigan a delante porque esto es el futuro para ustedes que Dios los bendiga a todos. Ustedes saben que yo soy bombera así que les voy a regalar 2 bombas por lo menos.

#### Bomba

Yo aquí viene de ultimo no vine de primero pero bendígame Dios a todos estos marimberos, yo sé que cuando tocan marimba a ustedes no les da sueño pero es que tienen un gran profesor que se llama don Nelson Briceño.-

#### Regidor Nelson Delgado Cabezas

Doña Marielos pase adelante para darle un micrófono.-

### Marielos Rojas

Buenas tardes Concejo Municipal y lo del Comité de Cultura en nombre de Rebeca muchas gracias para mi es el mejor premio que pudo haber recibido de tantos premios que ha tenido ella el Honor a Mérito que se lo dieran aquí en Cañas y Rebeca es la que les tiene que cantar no yo, queda pendiente un día va a venir con las niñas un día que ustedes les pidan le va a venir a cantar, muchas gracias de todo corazón.-

### Regidor Nelson Delgado Cabezas

Con mucho gusto don Nixon Reyes.-

### Nixon Reyes Delgado

Buenas tardes primero que todo gracias a Dios y al Concejo Municipal y al Comité de Cultura por este lindo gesto que tuvieron para conmigo, gracias a mi familia a mi esposa, a mi hija que están conmigo decirles que Dios me los bendiga mucho y muchas gracias y de verdad que me siento muy orgulloso de ser cañero.-

#### Regidor Nelson Delgado Cabezas

Muy bien ahora quiero ceder le la palabra a los señores regidores Doña Thais me había solicitado la palabra.-

#### Regidora Thais Ocampo Campos

Buenas noches compañeros regidores señoras regidoras, señores síndicos, señor alcalde, señora vicealcaldesa, señor vicealcalde don Abdel, señora secretaria, niños ejemplos de Cañas

bienvenidos a este Concejo, Comité Cultura agradecerle grandemente por las buenas acciones que ustedes hacen, padres de familias, homenajeados Don Nixon, Don Nelson, Doña Marielos a todos sean bienvenidos.

Ahora que escuchaba a don Nelson decir un poco dolido que a veces no tiene en apoyo de necesario para sacar adelante toda esta noble acción que el hace con estos adolescentes me puse a pensar en 2 situaciones ayer en la mañana hubo una situación dolorosa en el cantón de Cañas hoy estamos viviendo esta celebración tan linda que nos trae el comité de cultura al concejo Municipal.

Ayer en hora de la mañana vimos como la policía tomaba a unos adolescentes con drogas aquí en el parque la tristeza de ver uno muchachos adolecentes tirados, esposados con la policía a la par que doloroso es esta realidad esto que está pasando en cañas vemos agresión familiar la policía nos dice como hay agresión familiar los fines de semana, los días de pago como los hogares se destruyen entre ellos por licor, drogas, pero hoy cambia ese panorama y vemos a estos niños ejemplos, estos muchachos hablamos de Nixon hablamos de Rebeca me acuerdo uno ves que vi a Rebeca cantar en televisión no recuerdo el programa con la chiquita y me sacaron las lágrimas cantando las dos aquel mensaje aquella voz tan linda.

Ver estos chiquitos en la cumbre que orgullo sentíamos los cañeros ese día, yo me senté a verlos, no ha ver la cumbre me interesaba ver lo nuestro y ustedes niños fueron un ejemplo para el mundo y que orgullo porque son de Cañas.

Que orgullo ver a Nixon a mí me encanta ver la pensión, la zaranda y la otra que sigue desconocía este señor nunca nos había dicho que tenía un sobrino ahí que nos estaba llegando a nuestras casas ese programa a través de lo que él, también hace en esos programas felicitarlo, Don Nelson ni se diga, entonces niños yo quiero hoy decirles que ustedes son un mensaje para la juventud para este cantón y para el país entero nunca pierdan eso padre de familia estos niños son hechos por ustedes los han creados, educado y han llegado hacer lo que ahora son sin el granito de la familia de los padres no hubieran alcanzado lo que hoy están haciendo para los padres de familia felicitación sabemos que a veces cuesta pero el sacrificio y del amor a un padre llena todo hacia ese hijo y alcanza las metas que él se propone.

Si quiero decirles que la comisión Municipal de seguridad estamos programando una marcha sobre la violencia porque estamos con alto índices de violencia familiar hay los vamos a invitar niños para que ustedes sean mariscales de esa caminata, igual a los niños que calificaron para juegos nacionales los vamos a llevar también ustedes van hacer un ejemplo en esa caminata donde vamos todos unidos a ver como en cañas bajamos lo que es la violencia familiar en nuestro cantón así que hoy a proveche esta actividad tan linda de mucho orgullo que es para este

Concejo Municipal para darles este mensaje y para que el día de mañana muchos de ustedes estén aquí también luchando por su pueblo y desarrollándolo a como ustedes sean desarrollado en una forma linda, limpia de mentas, y que puedan llegar hacer mucho en esta país muchas gracias señor presidente.-

### Regidor Nelson Delgado Cabezas

Con mucho gusto señora regidora ahora tiene la palabra el segundo vicealcalde don Abdel Caravaca.-

### Segundo Vicealcalde Abdel Caravaca Villegas

Muchas gracias señor presidente, señores regidores propietarios y suplentes, señores síndicos propietarios y suplentes, señor alcalde don Lizanías Zúñiga, compañera vicealcaldesa doña Karol Ruiz, nuestra secretaria Wendy, miembros del comité de Cultura, padres de familia muchachos músicos marimberos.

Deberás que es un gran orgullo saber que Cañas tiene tanto talento musical yo siempre he dicho que aquí en Cañas debería de haber una orquesta sinfónica Municipal, hay muchos músico jóvenes que tocan en cimarrona en bandas, es una cantidad grande de músicos y aquí deberás debería de existir una orquestas sinfónica municipal como la tienen Nicoya una vez a mí me invitaron a un ensayo y me dejaron de veras con la boca abierta.

Yo les voy a contar una anécdota yo aprendí música a los 8 años no recuerdo en qué fecha fue la inauguración de la catedral de Tilarán venía en ese tiempo el expresidente don José María Figueres e invitaron al colegio, Escuela Monseñor Luis Leipold, escuela san Martin, en ese tiempo el profesor de nosotros era Don Augusto Ortiz, este señor se dio a la tarea de unir las tres bandas la del colegio, la de la Escuela Monseñor Luis Leipold y la escuela de san Martín, recuerdo que éramos unos 125 alumnos hay muchachos que participamos en ese ensayo que se hacían en el estadio logramos montar algunas piezas hay de cimarronas.

No recuerdo ahorita ensayamos amor de temporada y ese día lo tocamos hay al frente de la catedral de Tilarán se la dedicamos al presidente de ese entonces don José María Figueres, y fue tanta la alegría de este señor que él se bajó del atrio donde estaba y fue y nos saludó a todos los integrantes de esa banda yo quiero felicitar a estos muchachos a los padres de familia hay un dicho que dice los campeones no nacen se hacen y estos niños son campeones de la música porque se dieron cuenta a nivel mundial de que en un pueblo tan pequeño, en un país tan pequeño como Costa Rica, una provincia como Guanacaste un cantón Cañas hay talento musical.

Acta 385-2015. Período 2010-2016

Sesión Extraordinaria. Viernes 27 de Marzo del 2015.

Quiero felicitar a Nelson porque él ha sido un baluarte de formar a estos muchachos, felicito

también a Marielos recuerdo que cuando toque con los andes toque unas piezas hay ella se

cantaba boleros, baladas, ella tiene una muy bella voz y me siento muy orgulloso deberás de

dirigirle estas palabras a estos muchachos y a los padres de familia que sigan a delante la música

es muy bonita y yo como músico que soy también ojala que sigamos adelante y que los

muchachos no estén en las drogas y los que quieran seguir el ejemplo de estos muchachos que ya

a nivel del mundo saben que ellos existen muchas gracias señor presidente.-

Regidor Nelson Delgado Cabezas

Con mucho gusto señor vicealcalde algún otro regidor que quiera hacer uso de la palabra,

síndicos muy bien les ruego que no se vayan porque tenemos el acto cultural y el refrigerio.

Al ser las seis y treinta y un minuto de la tarde, y no teniendo más asuntos que tratar cierro la

sesión.

Nelsón Delgado Cabezas Presidente Municipal Wendy Chaves Espinoza Secretaria a.i. del Concejo Municipal

19